



ALCALDÍA
CUAUHTÉMOC

ES TU CASA



2022 Flores
Año de **Magón**
PRECURSOR DE LA REVOLUCIÓN MEXICANA

"2022 AÑO DE RICARDO FLORES MAGÓN
PRECURSOR DE LA REVOLUCIÓN MEXICANA"

 PRESIDENCIA DE LA MESA DIRECTIVA II LEGISLATURA 14 JUL 2022	Recibió: <u>Erykg</u>
	Hora: <u>11:36</u>

Ciudad de México a 01 de julio de 2022

1.2.0.0.0.8

AAC/ 00453 /2022

ASUNTO: Información complementaria
comparecencia Alcaldía Cuauhtémoc

**C. DIPUTADO HÉCTOR DÍAZ POLANCO
PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA
DEL CONGRESO DE LA CIUDAD DE MÉXICO
PRESENTE**

Por medio del presente oficio y de conformidad con lo previsto en el Acuerdo de las Comisiones Unidas de Alcaldías y Límites Territoriales, y de Administración Pública Local mediante el cual se cita a comparecer a las personas titulares de las Alcaldías, determinado en el Acuerdo Tercero numeral 6, que establece:

(sic...) "La persona titular de la Alcaldía deberá hacer llegar por escrito a las Presidencias de las Comisiones de Alcaldías y Límites Territoriales, y de Administración Pública Local, en un máximo de 72 horas, las respuestas a aquellas preguntas que por cuestiones de tiempo no hayan sido debidamente desahogadas durante su comparecencia".

Se remite a esa Soberanía la siguiente información:

El comercio en la vía pública en la Cuauhtémoc es uno de los motores económicos y que permite ser una referencia en la Ciudad de México, por lo que se deben generar condiciones para que comercio y ciudadanía, debiendo la Alcaldía coadyuvar para que esto sea una realidad; como ya he mencionado el tema del orden y disciplina en la Cuauhtémoc es muy importante para lograr la armonía social y con ello obtener mejores resultados para sus habitantes.

Es por eso que de manera previa consulte con comerciantes y habitantes de la Alcaldía respecto de la imagen visual y se solicitó que se realizara una homologación de la identidad gráfica, toda vez que dichos puestos semifijos estaban deteriorados, con grafiti e incluso con giros que no correspondían, motivo por el cual se llevó a cabo una homologación para que la imagen urbana tenga mayor impacto.

No obstante, lo anterior, realizaremos mesas de trabajo con las personas comerciantes y habitantes que acrediten su arraigo para que podamos agregar a la homologación, elementos visuales que permitan la mejor identificación de los comercios.

Aldama y Mina s/n, Buenavista, Alcaldía Cuauhtémoc, CDMX C.P. 06350

Respecto de las manifestaciones realizadas por diputadas y diputados en cuanto hace a el borrado de murales, tal y como lo manifesté en la comparecencia, únicamente y sin que contara con mi autorización o mandamiento expreso de la titular de esta demarcación, por lo que las personas que realizaron dicho acto fueron separados del cargo, por lo que he convocado a un grupo de más de 15 muralistas urbanos para participar en el diseño del mercado Juárez y en sus paredes se plasme la historia de los mercados públicos de la demarcación; por otra parte, las manifestaciones urbanas tendrán cabida en la Alcaldía siempre y cuando tengan las autorizaciones de los propietarios y no contengan contenido agresivo o que incite a la violencia.

En cuanto hace a las personas que ejercen la actividad de Franeleros, se comenta que esta alcaldía no está realizando acciones para regularizar el trabajo de acuerdo a las nociones básicas laborales, más bien, está generando acciones para que no exista abusos en contra de personas usuarias evitando así cualquier acto de violencia, cobro excesivo, entre otros.

Bajo otro orden de ideas, esta Administración no fomenta el comercio informal, al contrario, busca que se lleven a cabo acciones para la formalidad y que puedan estos obtener mejores condiciones de vida, por lo que no se están autorizando la proliferación del comercio informal. Sin embargo, la desmedida aparición de puestos en el Eje 1 Norte en el tramo de Avenida Paseo de la Reforma a la Avenida del Trabajo es competencia del Gobierno de la Ciudad de México por ser considerada una vía primaria, sin embargo mediante sendos oficios que se adjuntan al presente, se ha solicitado de manera reiterada a la Jefa de Gobierno de la Ciudad de México para que tenga a bien realizar la reubicación de los puestos que se encuentran bloqueando el arroyo vehicular de esa avenida, sin que a la fecha existan acciones reales para este efecto.

El número de "chelerías" que han sido cerrados por parte de esta administración son diez puntos de venta.

Las romerías en la Alcaldía Cuauhtémoc son históricas, por eso esta administración ha procurado que la tradición continúe a través de los comerciantes que año con año ofrecen sus productos o servicios a la ciudadanía que habita y nos visita.

Como resultado de los acercamientos y acuerdos con cámaras y asociaciones se celebraron Acuerdos para la Suspensión de la Ejecución de las Medidas de Seguridad y Sanciones Impuestas en Procedimientos de Verificación Administrativa por lo que se logró la regularización de 651 giros mercantiles.

Aunado a lo anterior, respetando las condiciones e indicaciones sanitarias para evitar la propagación del virus del COVID-19, se generaron las condiciones para la realización de las Romerías y Ferias en las calles de la Alcaldía Cuauhtémoc, generando que las

personas comerciantes pudieran ejercer su actividad luego del cierre de negocios y actividades por la pandemia, reactivando así la economía de la demarcación.

Tal y como lo mencionaron los medios de comunicación, derivado de todo lo anterior, nuestra demarcación se destacó como la demarcación con más empleos generados en ámbitos comerciales de bajo impacto en toda la Ciudad de México, generándose 8,365 empleos nuevos y la apertura de 1,092 negocios de bajo impacto, esto a través de las acciones de comento, así como con la atención eficiente y eficaz de la Ventanilla Única de Trámites de la Alcaldía, donde se atendieron más de 1,752 solicitudes de giros mercantiles generando legalidad y proporcionando la certeza jurídica a las personas comerciantes y facilitando la apertura de unidades de negocio.

Se ha de manifestar que el estatus que guardan las personas trabajadoras del Programa Estabilidad Laboral conocidos como Nomina 8 he de manifestar que en breve se remitirá a ese H. Congreso de la Ciudad de México; haciendo mención que en todo momento se han respetados sus derechos laborales. Haciendo mención que la observancia y respeto a los derechos humanos es un principio fundamental en mi administración teniendo como base la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos y la Constitución Local, por lo que toda acción que se desempeña con los trabajadores es en estricto apego a estos dispositivos constitucionales.

Respecto del estatus del acuerdo judicial que se celebró en el mes de marzo, este es de conocimiento público.

Así mismo, respecto de la Fuerza Élite de Reacción Inmediata, he de manifestarles que el mismo se encuentra conformado por un grupo multidisciplinario de personas trabajadoras de la administración de la Alcaldía, quienes efectúan acciones en favor de la ciudadanía sin que esto implique la modificación de sus funciones o actividades establecidas en el Manual Administrativo.

Como uno de los ejes principales del Gobierno de la Alcaldía Cuauhtémoc, está el de rescatar los mercados públicos, toda vez que estos se encontraban en total abandono, tanto las fachadas, techumbres, así como también los núcleos sanitarios, por lo que desde el inicio de mi administración se han intervenido un total de 29 mercados públicos beneficiando a las personas locatarias, así como a los habitantes de la demarcación.

En esta administración hemos enfocado esfuerzos para la reactivación económica a través de tres áreas de oportunidad: Bolsa de Empleo, Fomento Cooperativo y Turismo, priorizando la vinculación laboral acelerando la búsqueda y acercamiento de empresas en
Aldama y Mina s/n, Buenavista, Alcaldía Cuauhtémoc, CDMX C.P. 06350

la demarcación; al día de hoy más de 65 empresas recurren a la Alcaldía para cubrir sus vacantes, llegando a tener hasta un máximo de 2,200 plazas a ofertar y se han atendido en el presente año a más de 1,200 ciudadanos de los cuales se han vinculado a empleos un aproximado de 72% entre jornadas laborales y bolsa de empleo.

Damos acompañamiento a emprendedores y cooperativas, dotando espacios para la venta de sus productos y servicios en eventos como ferias, bazares y exposiciones, con lo cual se han beneficiado a por lo menos 65 emprendedores y se ha tenido un impacto de por lo menos 2,000 asistentes a los diferentes eventos, promoviendo con ello la reactivación económica local.

La Subdirección de Turismo es una de las áreas y ramas más importantes en el tema de reactivación económica de gran impacto, ya que esta rama representa el 9% del producto interno bruto nacional y en la Alcaldía Cuauhtémoc se encuentra gran parte de la oferta de hospedaje, gastronómica, comercial y sobre todo cultural de la Ciudad de México, por lo que se están realizando gestiones con diversos Estados de la República para la firma de convenios de hermandad y cooperación, gestiones con diversos actores Turísticos para generar y conformar producto turístico de calidad para los viajeros. Se reactivaron los recorridos turísticos del Tranvía de la Alcaldía a partir del mes de marzo de 2022, cubriendo las 15 rutas predeterminadas que visitan los sitios más emblemáticos de la demarcación, lo cual traerá una derrama económica muy importante para todos los actores que conforman el ramo turístico.

La participación ciudadana es un derecho que en la Alcaldía Cuauhtémoc velamos por que se apliquen de manera adecuada y en apego a la legislación vigente; por lo que formamos parte del Órgano Dictaminador en conjunto con especialistas propuestos por el Instituto Electoral de la Ciudad de México, integrantes del Concejo de la Alcaldía, una persona que funge como Contralora Ciudadana, personal del Órgano Interno de Control de la Alcaldía Cuauhtémoc, así como funcionarios públicos de la administración pública, por lo que la dictaminación de los 731 proyectos presentados por la ciudadanía se realizaron de manera colegiada y respetando los lineamientos correspondientes. Para los presupuestos participativos y las actas de dictaminación pueden ser consultados en la página <https://siproe2022.iecm.mx/sistema-integral/>.

El bienestar de las personas que habitan la alcaldía Cuauhtémoc se verán beneficiada durante el presente año 2022 a través de diversas acciones, una de ellas es la reactivación y reacondicionamiento de los CENDIS, donde más de 524 niñas y niños de la Cuauhtémoc hoy disfrutan de estos Centros de Educación Inicial beneficiándose más de Aldama y Mina s/n, Buenavista, Alcaldía Cuauhtémoc, CDMX C.P. 06350

3,540 personas, pues con esta acción retomaron sus actividades 119 maestras y personal operativo, a través de la reanudación de 10 CENDIS y se tiene previsto abrir 5 CENDIS más para favorecer a las madres trabajadoras.

Otra de las formas es la de gestionar adecuadamente los programas sociales, permitiendo que sea la ciudadanía quien realmente goce de ellos y que quienes sean beneficiados realmente tengan la necesidad de recibirlos, eliminando con esto actos de corrupción y facilitando que la población objetivo reciban los apoyos sociales, pues en esta administración daremos 5 mil 187 apoyos a través de 7 programas sociales para las personas habitantes de la Alcaldía Cuauhtémoc, realizando una revisión exhaustiva de expediente por expediente, mismos que han sido analizados por Trabajadoras Sociales

- ❖ 114 becas deportivas
- ❖ 500 apoyos económico a personas con enfermedades Crónico Degenerativas
- ❖ 2,000 apoyos emergente a personas cuidadoras:
- ❖ 280 en Brigada Alcaldía Cuauhtémoc para el Autoempleo.
- ❖ 303 apoyos económico a personas integrantes de la comunidad LGBTTTIQ+
- ❖ 1,540 apoyos a jefas de Familia
- ❖ 450 apoyo económico Infancias Indígenas

Dichos apoyos van de desde \$10,000 MXN hasta \$12,000 MXN anuales en hasta un máximo de 12 ministraciones.

A partir de cada una de las solicitudes a los Programas Sociales del Sistema de Cuidados y Derechos Humanos de la Alcaldía Cuauhtémoc, se realizaron estudios socioeconómicos que nos permitieron evaluar el nivel de pobreza de la demarcación y el impacto que cada uno de los programas tiene en materia de inclusión y bienestar, fomentando y garantizando el ejercicio de los Derechos Humanos de las personas beneficiarias.

Respecto de las atenciones a la población en situación de calle en la demarcación se realizan recorridos y se atienden las solicitudes ciudadanas, se llevan a cabo jornadas de sensibilización de higiene, canalización a comedores gratuitos, canalización para atención psicológica así como la invitación para acudir a diversos albergues de la Ciudad, ya que diariamente en la demarcación deambulan por día más de 2,100 personas y pernoctan aproximadamente 1,500, de las cuales son atendidas por mi administración entre 50 y 70 personas diarias.



ALCALDÍA
CUAUHTÉMOC

ES TU CASA



2022 Flores
Año de **Magón**
PRECURSOR DE LA REVOLUCIÓN MEXICANA

"2022 AÑO DE RICARDO FLORES MAGÓN
PRECURSOR DE LA REVOLUCIÓN MEXICANA"

Finalmente, la forma en la que mi administración fomenta el deporte, mantenernos como sede deportiva en la Olimpiada Comunitaria en Box y Natación, promoviendo visorias, práctica de disciplinas deportivas categorías infantiles, juveniles y paralímpicos, realizar carreras atléticas recreativas durante todo el año.

Como parte fundamental para coadyuvar en materia de seguridad en favor de la ciudadanía hemos establecido Bunkers de Seguridad, mimos que son espacios de proximidad con las personas habitantes de la Alcaldía Cuauhtémoc; están planeados para reducir la incidencia delictiva de la demarcación bajo una política de atención inmediata a los incidentes ocurridos en la periferia de sus instalaciones, los bunkers son atendidos por dos elementos de policía auxiliar y personal de la "Fuerza de Élite de Reacción Inmediata, quienes atienden servicios de sociales, de orientación jurídica y atención medica pre hospitalaria, acciones que benefician a los más de 4 millones de personas que viven y transitan por la la Alcaldía Cuauhtémoc, se puede hacer contacto con dichos espacios a la cuenta de Facebook Dirección General de Seguridad Ciudadana y Protección Civil, así como al número telefónico 5524523123.

Sin otro particular por el momento, reciba un cordial saludo.

ATENTAMENTE

MIGUEL ANGEL JUÁREZ UGALDE
ASESOR ENLACE CON GOBIERNO



Aldama y Mina s/n, Buenavista, Alcaldía Cuauhtémoc, CDMX C.P. 06350